
 

 

2012-2015 年油尖旺區議會年油尖旺區議會年油尖旺區議會年油尖旺區議會 

食物及環境衛生委員會食物及環境衛生委員會食物及環境衛生委員會食物及環境衛生委員會 

奧運住宅區奧運住宅區奧運住宅區奧運住宅區對出海面船隻黑煙問題對出海面船隻黑煙問題對出海面船隻黑煙問題對出海面船隻黑煙問題    
 
背景背景背景背景 

民主黨由 2005 年開始便跟進船隻在凱帆軒浪澄灣等屋苑對出海面航行時噴出黑煙，

商船的空氣污染實在滋擾和影響居民健康。事實上，船隻除了排放污染氣體外，還經常

發出噪音，更不時發現船隻經過時在海面留下污物；我們相信本地船隻均遵守本地法律，

但進出港口的還有不少內河船及海外船隻，藉詞不暗法規，不理污染環境。 

 

提問提問提問提問    

就此本人欲邀請邀請邀請邀請海事海事海事海事處處處處、、、、環境保護署環境保護署環境保護署環境保護署首首首首長級官員長級官員長級官員長級官員出席回應出席回應出席回應出席回應以下提問以下提問以下提問以下提問：：：： 

近期，我們繼續接獲居民投訴，指海面船隻經常不定時排放黑煙，滋擾民居。最近，更

有學校家長和學生反映意見，指天氣風速和緩時，黑煙的粒子更籠罩附近區域，嗅覺刺

鼻。舉報者眾，還指出不少船隻距離近岸排放，污染更甚。 

1. 由於居民指出有不少船隻距離岸邊不遠處航行，請政府說明在海輝道以西海面，

船隻的航道應距離岸邊多少，而航道是前往哪一些設施，並以圖文說明； 

2. 政府在法律上訂立條例規管商船的空氣污染的問題，與及燃油燃燒排放問題；請

政府報告三年內根據相關條例而檢控的整體數字； 

3. 政府就本區的船隻問題，共接獲多少投訴？ 

4. 以現時進出該航道的船隻統計，本地、內地和海外的船隻各佔多少？ 

5. 居民投訴曾分別向海事署及環保署投訴船隻的空氣污染，唯海事署職員謂請市民

向環保署投訴，但環保署職員則謂請市民向海事署投訴，因而引來市民投訴政府

部門之間，互相推卸的問題。請問為何政府會出現上述情況，現時的即時執法行

動如何推行？ 

 

 

文件提呈文件提呈文件提呈文件提呈 

本文件提呈 2013 年 3 月 7 日油尖旺區議會食環會會議上討論。 
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